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Evento Aliança Global Festival reunirá Diogo 
Nogueira, Rachel Reis e Afrocidade no G20

São Gonçalo: 
Hospital 
referência inicia 
tratamento de 
quimioterapia
O Hospital do Câncer e do 
Coração (HCCOR), na La-
goinha, recentemente conso-
lidou mais uma significativa 
conquista com a implemen-
tação e início do serviço de 
quimioterapia para pacientes 
oncológicos. Com isso, a uni-
dade passou a ser um ponto 
de referência na cidade para 
esses tratamentos, proporcio-
nando maior conforto e con-
veniência aos pacientes.
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Macaenses 
são destaques 
no Mundo do 
Kickboxing

Os atletas macaenses Carla 
Ximenes (52 Kg full contact) 
e Paulo Victor Madureira 
(60 Kg low kicks) trouxeram 
para a cidade títulos de cam-
peões no Pan-Americano de 
Kickboxing, um dos maiores 
eventos internacionais do es-
porte, realizado em Santiago 
do Chile, no último fim de 
semana. Os anos de 2023 e 
2024 foram gloriosos para os 
ambos contemplados pelo 
Programa Bolsa-Atleta, da Se-
cretaria de Esportes de Macaé.
Carla Ximenes, campeã Pan-
-americana, e Paulo Victor 
Madureira, um dos maiores 
nomes do kickboxing na-
cional, são exemplos de ex-
celência no esporte de alto 
rendimento. E por trás desses 
atletas, está a treinadora faixa 
preta 1º Dan de kickboxing, 
Jessica Moreira, única mu-
lher federada pela CBKB e 
FKBERJ em Macaé, além de 
ser a primeira mulher auxiliar 
técnica da seleção brasileira, 
quebrando barreiras de gêne-
ro no kickboxing.
Convocado para o WRK pela 
FKBERJ, Paulo Victor cole-
ciona títulos de tricampeão 
Pan-Americano, bicampeão 
no Campeonato Brasileiro, 
campeão do Copa Brasil de 
Kickboxing, vice-campeão 
Copa Brasil de Kickboxing e 
tricampeão no Estadual. Carla 
Ximenes é mais outro destaque 
de talento. Ela acumula títulos 
de campeã no Pan-America-
no, no Campeonato Brasileiro, 
na Copa Brasil de Kickboxing, 
vice-campeã na Copa Brasil de 
Kickboxing e duas vezes cam-
peã no Estadual.

Festival 'Baixada Animada' chega a Búzios 

Batalha da TJK encerra 
a IV Semana do Hip 
Hop de Teresópolis 

Novas praças em Itaboraí 
promovem qualidade de vida 

A 17ª Mostra Ibero-Ame-
ricana de Cinema de Ani-
mação - Baixada Anima-
da chega a Armação dos 
Búzios pela primeira vez, 
expandindo o evento que 
tradicionalmente ocorre 
na Baixada Fluminense. 
Com sessões gratuitas no 
Gran Cine Bardot, o festi-
val acontece nos dias 8 e 9 
de novembro, oferecendo 
ao público o melhor da 
animação audiovisual.
Na programação, três lon-
gas-metragens de classifi-
cação livre serão exibidos. 
Entre os destaques está 
"Bizarros Peixes das Fossas 
Abissais" (2023), de Marcelo 
Marão, que será exibido no 
dia 8 às 14h. Após a sessão, 
o diretor conduzirá uma 
oficina gratuita de flipbook 
para o público.
Outro filme da progra-
mação é "Teca e Tuti – 

Uma Noite na Biblioteca", 
de Eduardo Perdido, Tia-
go M. A. Lima e Diego M. 
Doimo, com exibição às 
9h30, também no dia 8. A 
história acompanha Teca, 
uma traça que descobre o 
prazer da leitura e decide 

preservar os livros.
Encerrando o evento, "Bri-
chos 3 – Megavirus", de 
Paulo Munhoz, será exibi-
do no dia 9 às 15h. A trama 
acompanha Thales e seus 
amigos na luta contra um 
vírus biodigital que ameaça 

a Vila dos Brichos. 
O Baixada Animada per-
corre o estado do Rio desde 
setembro e Búzios é a déci-
ma cidade do circuito. Após 
Búzios, o festival segue para 
São João de Meriti, Nova 
Friburgo e Paraty.

Atração do Mês da Cultu-
ra, realizado pela Secreta-
ria Municipal de Cultura, 
a IV Semana do Hip Hop 
de Teresópolis será encer-
rada neste sábado, 09/11. 
Em cena, a Batalha da TJK, 
a partir das 19h, na Praça 
Olímpica Luís de Camões, 
no centro da cidade.
O evento começou no dia 
02 de novembro com poc-

ket show e batalha de rima 
na Praça Olímpica. Seguiu 
na terça, 05, com o Circuito 
Hip Hop nas Escolas agi-
tando o Colégio Estadual 
Euclydes da Cunha, no Alto, 
com rima, dança urbana, 
slam e graffiti. Na quarta-
-feira, 06/11, o destaque foi a 
Batalha do Olimpo, uma das 
etapas oficiais da IV Semana 
do Hip Hop RJ.

A cidade de Itaboraí está 
passando por um processo 
de reestruturação urbana 
com a revitalização e refor-
ma de várias praças, uma 
iniciativa da Prefeitura, por 
meio das secretarias muni-
cipais de Obras e de Servi-
ços Públicos. Vale destacar 
que as praças do bairro 
Apollo, Visconde e Retiro 
São Joaquim, acontecem 
por meio de convênio com 
a Caixa Econômica Federal.

Este projeto visa não ape-
nas modernizar a cidade, 
mas também proporcio-
nar espaços de convivên-
cia e lazer para a popu-
lação, que passa a contar 
com academia da terceira 
idade, equipamentos de 
ginástica, campo de gra-
ma sintética, brinque-
dos, brinquedo acessível 
(balanço pra cadeirante), 
quadra poliesportiva e 
pista de caminhada.

Theatro Municipal de Niterói recebe
'M I R A R E', novo espetáculo da CBCN

Em dezembro, o Rio de Janeiro 
sediará pela primeira vez o maior 
evento artístico de pessoas com 
deficiência intelectual e múltipla 
de todo o país. A solenidade de 
lançamento oficial do Festival 
Nossa Arte 2024 foi na quinta-
-feira (7), no salão nobre do Pa-
lácio Guanabara, em Laranjeiras, 
sede do governo estadual.
Realizado pela Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais 

(Apae), o 12º Festival Nacional 
Nossa Arte deverá reunir mais 
de 2 mil pessoas, entre artistas, 
acompanhantes e profissionais 
das Apaes de 22 estados e do 
Distrito Federal, no período de 9 
a 12 de dezembro, no Expomag, 
localizado no centro da cidade.
Haverá apresentações de dança, 
teatro e música, além de expo-
sição de obras de literatura e de 
artes visuais.

Rio de Janeiro será sede do maior festival 
artístico de pessoas com deficiência

Mais uma unidade recebeu 
a Feira de Empreendedoris-
mo Estudantil da Secreta-
ria Municipal de Educação, 
Ciência e Tecnologia (Se-
duct), na quarta-feira (6): 
a Escola Municipal Branca 
Peçanha Ferreira, no Par-
que Eldorado. Alunos e 
profissionais inovaram ao 
criar uma moeda de circu-
lação interna para o evento. 
Cada aluno recebeu o valor 
de “50 Brancas” para gastar 
durante a Feira.
A diretora Neilce Faquer 
explicou que a professora 
Patrícia Monteiro teve a 
ideia da criação da moeda, 
que foi emitida pelo Banco 
Central do Branca, ideali-
zado pela própria gestora. 
“O principal objetivo do 
evento foi trabalhar a Edu-
cação Financeira de ma-
neira prática e pedagógica, 
oferecendo aos alunos a 
experiência do empreende-
dorismo, enfatizando a va-
lorização do dinheiro, e não 
a arrecadação em si. Foram 
confeccionados diversos 
brinquedos pedagógicos 
com materiais reaproveita-
dos, como papelão e garra-
fa pet, docinhos, bijuterias, 
lembranças de Natal, entre 
outros”, afirmou a gestora.
A coordenadora do Projeto 
Integrador da Seduct, Eli-
sa Rocha, afirmou que, até 
dezembro, o projeto con-
templará cerca de 30 unida-
des, abordando o tema Em-
preendendo Sonhos: a feira 
do futuro. 

Nos dias 8, 9 e 10 de novem-
bro, de sexta a domingo, o 
Theatro Municipal de Niterói 
abre suas cortinas para mais 
uma apresentação da Com-
panhia de Ballet da Cidade 
de Niterói, desta vez com o 
espetáculo M I R A R E.
M I R A R E é um espetáculo 
de dança, concebido e co-
reografado pela niteroiense 
Tamara Catharino, sob a di-
reção de Thiago Piquet.
A convite de Fran Mello, 
diretor artístico da Compa-
nhia de Ballet da Cidade de 
Niterói, Tamara concebeu 
um espetáculo que cria um 
paralelo entre o olhar e o 
desejo numa flutuante pro-
jeção de movimentos.
A partir disso, a composição 
coreográfica percorre entre 

o revelar e o ocultar, entre o 
singular e o coletivo, através 
de um visual impactante e 
ritmos de corpos pulsantes.
M I R A R E traz uma esté-
tica intrigante com efeitos 
ópticos-coreográficos que 
apresenta um espetáculo 
enigmático, composto por 
uma dança que se transfor-
ma pouco a pouco. A inten-

ção aqui é desafiar a percep-
ção do espectador e habitar 
a linha tênue entre a ilusão 
e realidade; criar espectros 
e corpos-miragem que flu-
tuam e se ancoram no dese-
jo de existir juntos.
Serviço
M I R A R E | Companhia de 
Ballet da Cidade de Niterói
Datas: 08 a 10 de novembro 

de 2024
Horário: 19h (sexta) e 18h 
(sábado e domingo)
Duração: 40min
Classificação indicativa: Li-
vre
Ingressos: R$ 20 (inteira)
Local: Theatro Municipal de 
Niterói
End: Rua XV de Novembro, 
35, Centro - Niterói
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HCCOR é pioneiro no município em cirurgias de alta complexidade

De acordo com a Câmara de Dirigentes Lojistas, as vendas, nesta época do ano, representam cerca de 40% do faturamento anual do setor. Foto: reprodução

Vendas de fim de ano podem aumentar 
o faturamento do comércio de Niterói

Niterói realiza Seminário Científico de Segurança Pública 

Região Oceânica de 
Niterói terá chegada do 
Papai Noel no sábado

FLIM terá fim de semana de 
shows com Roberta Sá, Vanessa 

da Mata e Geraldo Azevedo

O Multicenter Itaipu, loca-
lizado na Região Oceânica 
de Niterói, prepara um Na-
tal inesquecível para come-
morar seus 25 anos de his-
tória. A festa começa neste 
sábado, 09 de novembro, às 
17h, com a tão aguardada 
Chegada do Papai Noel, no 
estacionamento externo do 
shopping. O evento é gra-
tuito e promete encantar 
pessoas de todas as idades 
com uma programação re-
pleta de magia, emoção e 
surpresas natalinas.
Magia e encanto: uma pro-
gramação imperdível
Com o tema “Presente de 
Natal”, a decoração natalina 
deste ano reflete o espírito 
de celebração e afeto que 
marca as comemorações do 
shopping. A festa de inau-
guração contará com apre-

sentações especiais, garan-
tindo momentos mágicos 
para toda a família.
Mural do coração: um Na-
tal solidário
O Multicenter Itaipu re-
força seu compromisso 
social com o projeto Mu-
ral do Coração, que há 20 
anos beneficia crianças 
de instituições de Educa-
ção Infantil. Este ano, 104 
crianças, de 2 a 6 anos, da 
Umei Nina Rita Torres, 
em Piratininga, podem ser 
apadrinhadas por meio de 
doações de kits contendo:
Os kits serão entregues pelo 
próprio Papai Noel, no dia 
06 de dezembro, em um 
momento especial na ins-
tituição. Quem deseja par-
ticipar dessa ação solidária 
pode realizar as doações até 
o dia 01 de dezembro.

Estamos chegando nos 
últimos dias da FLIM 
2024, a 9ª edição da 
Festa Literária Interna-
cional de Maricá que, 
neste ano, homenageia 
o cartunista Ziraldo.
Mais de 100 mil pessoas 
já passaram pelo evento, 
que contou com presença 
de escritores do Brasil e de 
países como Portugal, An-
gola e Moçambique. 
Para os últimos dias de 
evento estão programados 
shows de Roberta Sábado 

(sexta-feira); Vanessa da 
Mata (sábado) e Geraldo 
Azevedo (domingo), sem-
pre a partir das 20h no 
palco FLIM, montado ao 
lado da Lagoa de Maricá.
Além dos shows, ainda 
estão programadas ro-
das literárias e rodas de 
conversas na tenda Papo 
FLIM. A tenda FLIM, es-
paço principal do evento 
que reúne mais de 100 
editoras, está aberta até 
as 20h até o último dia do 
evento (10/11).

O comércio de Niterói já se 
prepara para o Natal com 
expectativas otimistas. De 
acordo com a Câmara de 
Dirigentes Lojistas (CDL) 
Niterói, as vendas deste ano 
devem crescer 4,5% em rela-
ção ao ano passado. A Black 
Friday, que já ocorre neste 
mês de novembro, também 
promete impulsionar ainda 
mais as vendas, preparando 

o terreno para o período na-
talino, que representa apro-
ximadamente 40% do fatu-
ramento anual do comércio.
– As compras de Natal já fo-
ram feitas pelos lojistas; esta-
mos recebendo os estoques 
para a data. O Dia das Crian-
ças foi um termômetro para 
o aumento nas vendas e os 
resultados positivos desse pe-
ríodo reforçam a previsão de 

crescimento – afirmou o pre-
sidente da CDL, Luiz Vieira.
Ele observou que o Natal 
tem grande “destaque e re-
levância” para o comércio 
local. A começar pelas con-
tratações que, segundo Viei-
ra, já estão sendo feitas por 
diferentes setores. As vagas 
são, na sua maioria, para 
vendedores, operadores de 
caixa e estoquista.

– As equipes estão sendo 
contratadas e treinadas para 
oferecer o melhor atendi-
mento durante esse período 
de alta demanda. A tendên-
cia natural é que consigamos 
atingir essa média de 4,5% de 
crescimento, sem contar que 
teremos mais pessoas empre-
gadas e, consequentemente, 
consumindo mais, do mesmo 
comércio local – disse Vieira.

A Prefeitura realizará no pró-
ximo dia 13 de novembro, a 
partir das 8h, na Sala Nelson 
Pereira dos Santos, o Semi-
nário Científico de Seguran-
ça Pública. Os interessados 
podem se inscrever através 
do formulário: https://forms.
gle/avQmQZvoJHvsMyKv8. 
Durante o evento, serão apre-
sentadas as devolutivas sobre 
os resultados do Pacto Niterói 

Contra a Violência (PNCV), 
um programa que comple-
tou seis anos em 2024 e con-
tribuiu para a redução de até 
80% dos índices de crimina-
lidade na cidade, ao dispo-
nibilizar ferramentas para as 
forças de segurança pública.
Criado pela Prefeitura em 
2018, o PNCV atua em 18 
projetos organizados em 
três eixos principais: preven-

ção, policiamento e justiça, 
convivência e engajamento 
cidadão, e ação territorial 
integrada. Os interessados 
podem se inscrever através 
do formulário: https://forms.
gle/avQmQZvoJHvsMyKv8.
No mesmo dia, serão rea-
lizadas as devolutivas do 
Pacto, que surgiu a partir de 
uma consulta à sociedade no 
âmbito do projeto Niterói 

que Queremos, com o apoio 
da organização Comunitas 
e a consultoria técnica do 
Instituto Cidade Segura e do 
Instituto Argumento.
Entre os temas abordados, 
estarão painéis sobre Gestão 
Municipal de Segurança, Re-
dução de Homicídios, Vio-
lência na Família, Infância e 
Adolescência, e o Uso de Tec-
nologia na Segurança Pública.

Hospital referência de São Gonçalo 
inicia tratamento de quimioterapia

A rede municipal de saúde 
de São Gonçalo tem conquis-
tado importantes avanços. 
O Hospital do Câncer e do 
Coração (HCCOR), na La-
goinha, recentemente conso-
lidou mais uma significativa 
conquista com a implemen-
tação e início do serviço de 
quimioterapia para pacientes 
oncológicos. Com isso, a uni-
dade passou a ser um ponto 
de referência na cidade para 
esses tratamentos, proporcio-
nando maior conforto e con-
veniência aos pacientes, que 
já se encontram em estado de 
saúde vulnerável.
Tradicionalmente reconheci-
do pela realização de cirurgias 
eletivas de alta complexidade 
na área cardíaca, o HCCOR 
também realiza interven-
ções oncológicas complexas, 
abrangendo especialidades 
como endocrinologia, gine-
cologia, mastologia, urologia, 
proctologia, pneumologia e 
cirurgias gastrointestinais. A 
partir de agora, esses pacientes 
contam também com o ser-
viço de quimioterapia direta-
mente na unidade hospitalar, 
um procedimento que visa 
destruir ou inibir o crescimen-
to das células cancerosas.
O serviço de quimioterapia 
foi implantado para atender 
uma média de 100 procedi-
mentos oncológicos mensais, 
representando um notável 
benefício para os pacientes, 
que já não necessitam mais 
se deslocar para municípios 

como Rio Bonito ou Rio de 
Janeiro para receber atendi-
mento especializado. 
O oncologista da unidade, 
Dr. Edmar Lopes, destaca o 
impacto positivo da amplia-
ção dos serviços cirúrgicos e 
de quimioterapia, salientando 

a relevância da oferta desses 
cuidados na própria cidade de 
São Gonçalo, o que proporcio-
na mais proximidade e digni-
dade ao atendimento de saúde.
A Secretária de Saúde da 
Prefeitura de São Gonçalo, 
Dra. Bianca Serour, celebra 

os avanços em humanização 
dos serviços.
“Não apenas a população de 
São Gonçalo, mas pacientes 
de todo o Estado do Rio de 
Janeiro têm se beneficiado. O 
mais relevante é o comprome-
timento com a humanização 

do atendimento, um valor que 
estamos implementando em 
todas as unidades de saúde. 
Servir é nossa missão e deve-
mos fazer isso com excelência, 
proporcionando mais digni-
dade aos pacientes. Oferecer 
a quimioterapia na unidade 

também é humanização – 
um preceito tão cobrado pelo 
prefeito Capitão Nelson e que 
temos a honra de poder cum-
prir”, refletiu a secretária.
O HCCOR atende pacientes 
de todo o Estado através do 
Sistema Estadual de Regula-
ção (SER). Além das cirurgias 
oncológicas e cardíacas, a uni-
dade oferece consultas ambu-
latoriais pré-operatórias em 
especialidades como cardio-
logia, oncologia, neurologia, 
cirurgia geral e dermatologia, 
reafirmando seu compromis-
so com o atendimento inte-
gral e humanizado.
O hospital de alta complexi-
dade começou a funcionar 
no dia 1º de dezembro de 
2022 no governo do prefeito 
Capitão Nelson e conta com 
quatro centros cirúrgicos e 
49 leitos. É uma unidade com 
equipe médica altamente 
qualificada para realizar to-
dos os procedimentos. 
Regulação – Importante desta-
car que o HCCOR atende ex-
clusivamente por agendamen-
to através do sistema SER, não 
funcionando como unidade 
de pronto atendimento emer-
gencial. As cirurgias são ele-
tivas, agendadas por meio do 
SER, que contata os pacientes 
via telefone. Dessa forma, é es-
sencial que os pacientes man-
tenham seu contato atualizado 
nas unidades de saúde munici-
pais, assegurando que possam 
ser devidamente informados 
sobre os agendamentos.
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OPINIÃO

São Gonçalo

Integração entre Prefeitura 
e a primeira faculdade de 
Medicina de São Gonçalo

São Gonçalo segue com baixo risco de contaminação de dengue

Maternidade de São Gonçalo ganha posto do Detran

Integração e cooperação para 
São Gonçalo também se des-
tacar na área da Medicina. 
Esse é o objetivo do convênio 
entre a Prefeitura de São Gon-
çalo e a Universidade Salgado 
de Oliveira (Universo), pio-
neira no ensino superior na 
cidade e, agora, também, com 
o primeiro curso de Medicina 
oferecido em São Gonçalo. 
Com o convênio, as unidades 
de saúde municipais serão be-
neficiadas com investimentos 
em infraestrutura, equipa-
mentos, contratação de pro-
fissionais e residência médica.
Na quarta-feira (6), o pre-
feito Capitão Nelson, a se-
cretária municipal de Saú-
de, Dra. Bianca Serour, e o 

pró-reitor Administrativo 
da Universo, Wallace Salga-
do de Oliveira, se reuniram 
para debater a parceria.
“A vinda da faculdade de Me-
dicina para São Gonçalo vai 
ser de extrema importância 
para o município. O estágio 
dos alunos na rede municipal 
de saúde vai trazer benefícios 
tanto para os alunos, que esta-
rão atuando na prática, como 
para a cidade, que poderá 
contar com empenho dos es-
tudantes nos atendimentos 
à população”, disse o prefeito 
Capitão Nelson.
A Universo já está com tudo 
pronto para iniciar as aulas e 
vai receber 60 novos alunos 
de Medicina anualmente. 

Através do convênio com a 
Prefeitura de São Gonça-
lo, estagiários irão atuar em 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs), hospitais e centros 
especializados . A secretária 
Dra. Bianca Serour destacou 
a integração da Prefeitura 
com a faculdade de Medicina.
“É muito importante que haja 
essa parceria entre a Prefei-
tura, através da Secretaria de 
Saúde, com a faculdade de 
Medicina da Universo. Te-
mos um campo muito vasto 
em nossa saúde para que os 
alunos tenham vivência e ex-
periência na prática. Além 
disso, quando os alunos criam 
vínculo com nosso município, 
nossa rede de saúde, criamos 

uma expectativa de que eles 
fiquem conosco quando se 
formarem , aumentando nos-
sa gama de profissionais, que 
tanto precisamos”, disse.
O pró-reitor administrativo 
da Universo, Wallace Salga-
do de Oliveira, destacou o 
papel do município para a 
chegada do curso de Medici-
na em São Gonçalo.
“A Prefeitura tem grande 
importância para trazermos 
o curso de Medicina para 
São Gonçalo. Conseguimos 
o curso também pelo esfor-
ço da Prefeitura, através da 
sua rede de saúde, onde os 
estudantes atuarão nas ati-
vidades práticas de estágio”, 
disse o pró-reitor.

A Secretaria de Saúde da 
Prefeitura de São Gonçalo 
realizou, entre os dias 29 de 
setembro e 5 de outubro, o 
quarto e último Levanta-
mento de Índice Rápido 
de Aedes aegypti (LIRAa) 
– mosquito transmissor da 
dengue, zika e chikungun-
ya – deste ano. O resultado 
mostrou que a cidade conti-
nua com baixo risco de con-
taminação da dengue atra-

vés do Índice de Infestação 
Predial (IIP). É considerado 
baixo risco índices de 0,1 a 
0,9%. O IIP foi de 0,7%.
O LIRAa é a metodologia re-
comendada pelo Ministério 
da Saúde para a obtenção do 
IIP do mosquito transmissor 
do vírus da dengue (Aedes 
aegypti). Através da amos-
tragem de imóveis, é pos-
sível observar a situação da 
presença do mosquito vetor 

na cidade. A visita dos agen-
tes da Vigilância em Saúde 
Ambiental foi realizada nos 
bairros de São Gonçalo com 
22.233 imóveis inspeciona-
dos e focos recolhidos em 51 
locais. Destes focos, 39 eram 
do mosquito Aedes aegypti 
em forma de larva e/ou pupa.
Dos bairros inspecionados, 
64 ficaram com baixo índi-
ce de infestação, entre 0,0 e 
0,9, o que representa 82,69. 

Dezessete bairros tiveram ín-
dices entre 1,0 e 2,5 – médio 
risco de infestação, 15,38% 
das amostras. E cinco bairros 
tiveram índices entre 6,0 e 
11,8% – alto índice de infes-
tação (Salgueiro, Palmeiras, 
Cruzeiro do Sul, Mutuapira e 
Recanto das Acácias), 1,92%.
As denúncias podem ser 
feitas pelo telefone da Vigi-
lância Ambiental (21) 3195-
5198, ramal 1008.

Os pais de bebês nascidos na 
Maternidade Municipal Má-
rio Niajar, no Alcântara, ga-
nharam mais um serviço im-
portante na quarta-feira (6). 
Em uma parceria com o Go-
verno do Estado, a unidade 
inaugurou o Posto de Atendi-
mento de Identificação Civil 
do Detran. O local vai emitir 
as primeiras e segundas vias 
da identidade dos pais e dos 
bebês nascidos na unidade de 

saúde. O objetivo é reduzir o 
sub-registro e dar cidadania 
ao recém-nascido.
Presente na entrega, o pre-
feito Capitão Nelson, avaliou 
que o posto é mais um ganho 
para a população gonçalen-
se. “Antes, a criança saía com 
a certidão de nascimento. 
Agora, já sai com a identi-
dade. A cada dia que passa, 
a gente dá um passo à frente. 
Nessa grande parceria que 

a gente faz com o Governo 
do Estado, a população gon-
çalense só tem a ganhar. E 
nós vamos estar sempre de 
braços abertos para trazer os 
benefícios para a população”, 
afirmou o prefeito.
Serviço – O Posto de Identifi-
cação Civil do Detran na Ma-
ternidade Municipal Mário 
Niajar vai funcionar de se-
gunda a sexta, das 8h às 17h, 
e vai emitir as identidades 

gratuitamente. Para a emis-
são, basta apresentar a certi-
dão de nascimento original. 
A unidade só vai atender aos 
pais de bebês nascidos no lo-
cal, que não precisarão de ne-
nhum agendamento. A im-
plantação do serviço obedece 
a Lei Estadual nº 7088/2015 
do Rio de Janeiro, que estabe-
lece medidas para erradicar o 
sub-registro de nascimento 
no estado.

Segurança e defesa da 
vida, sempre urgentes

Rodrigo Amorim
Em 2007, o então go-
vernador do Estado, em 
mensagem à Assembleia 
Legislativa devidamente 
aprovada, definiu o nú-
mero de 23.450 homens e 
mulheres como o efetivo 
ideal do Corpo de Bom-
beiros do Estado do Rio 
de Janeiro – que integra 
a Secretaria Estadual de 
Defesa Civil. O Estado 
luta hoje para atingir essa 
meta, mas ainda está pela 
metade do efetivo deseja-
do e planejado. Concur-
sos públicos têm procura-
do acelerar essa meta, mas 
sabemos que os processos 
de recrutamento deman-
dam tempo e esforço.
E vale lembrar que em 
2007 o Sistema de Aten-
dimento Móvel de Ur-
gência (Samu) havia sido 
implantado quatro anos 
antes, e no Estado inteiro 
havia mais de mil aten-
dimentos por dia – um 
indicador, ao mesmo 
tempo, de “sucesso” (en-
tre aspas porque se tra-
tava de seres humanos 
em dificuldades sendo 
socorridos) e também de 
alerta: a demanda segu-
ramente iria aumentar, à 
medida que a confiança 
no programa aumentasse 
e mais e mais cidadãos 
tomassem conhecimento 
do fato de que ao telefo-
nar para 192 era possível 
obter o socorro na rua. O 
programa, criado em ges-
tão tripartite (União, es-
tados e municípios), dava 
mais agilidade a socorros, 
buscas e salvamentos. Em 
poucos anos, a palavra 
“Samu” estaria adiciona-
da ao vocabulário popu-
lar - “Chama o Samu!”.
Quatro anos depois dessa 
mensagem, veio a maior 
tragédia da história do 
Rio de Janeiro: as chuvas 
fortes do verão destruí-
ram grande parte da Re-
gião Serrana, matando 
mais de 900 pessoas. Ali 
foi fundamental o traba-
lho dos bombeiros e das 
polícias - o Batalhão de 
Operações Policiais Es-
peciais (BOPE) foi uma 
das primeiras forças a 
chegar aos locais atingi-
dos. Quando vi nossos 
homens e mulheres das 
forças policiais atuando 
com presteza e destemor 
no resgate de milhares de 
feridos, entendi que o tra-
balho deles ia muito além 
do enfrentamento ao cri-
me: era a defesa da vida, 
bem como o trabalho dos 
bombeiros. Ali, a Defesa 
Civil era simplesmente a 
soma de todas as forças 
naquele local. Em 2022 
a cidade de Petrópolis vi-
veu uma outra tragédia, 
com 235 vidas perdidas 
e milhares de desabriga-
dos – estes, além de viver 
a dor das perdas huma-
nas e materiais, ainda 
tiveram que enfrentar o 
desleixo da Prefeitura de 
Petrópolis, cujo titular 
será em breve denuncia-
do ao Tribunal de Contas 
do Estado.
E na semana passada tive-
mos o anúncio de que as 
chuvas iriam castigar vio-
lentamente o nosso Es-
tado por inteiro – e com 

Opinião

efeito, as cidades serranas 
novamente sofreram per-
das humanas e materiais 
imensuráveis. O ambien-
te em que vivemos, por-
tanto, demanda uma agi-
lidade cada vez maior nas 
forças de segurança e de 
proteção à vida humana.
É certo que a Segurança 
Pública é parte essencial 
de um eixo de desenvol-
vimento no qual eu in-
cluo o emprego e a defe-
sa da família - esta, com 
o papel primordial de 
formação e apoio ao in-
divíduo. A questão é que 
cada vez mais a Seguran-
ça, além de ser papel de 
todos nós, e dever do 
Estado, também precisa 
ser analisada do ponto de 
vista da defesa da vida, e 
aí os bombeiros e demais 
agentes de Defesa Civil 
são parte fundamental. 
Não se trata aqui de re-
produzir o discurso da 
esquerda, que sempre 
preconiza que “seguran-
ça não é só questão de 
polícia” - tendo aí embu-
tido o abjeto discurso do 
desencarceramento. É 
aquele momento em que 
a militante de cabelo azul 
e piercing no nariz diz 
que não adianta prender 
um vagabundo homicida 
porque “o problema dele 
foi de educação”. Claro, 
cinco minutos depois a 
mesma militante vai pe-
dir pena de morte para o 
presidente Bolsonaro por 
ele ter feito alguma piada.
Mas quando falo que se-
gurança não é só questão 
de polícia, é por defender 
que haja investimento em 
várias áreas envolvidas 
– lembro que há estados 
da federação em que po-
lícia e bombeiros estão 
sob o mesmo gestor. Por 
conta dessa visão é que 
apresentei semana pas-
sada um projeto de lei 
que cria o Programa De-
fesa Civil Presente, que 
vai reforçar, dar suporte, 
ajudar as defesas civis 
municipais, fornecendo 
viaturas e equipamentos 
com parte do dinheiro 
arrecadado com a Loterj.  
Acredito que, a exemplo 
do já existente Seguran-
ça Presente, tal iniciativa 
terá um grande impacto 
na qualidade de vida de 
todos os nossos cidadãos. 
Por mais que as melho-
rias na Segurança Pública 
do ponto de vista policial, 
de prevenção ao crime, 
sejam evidentes, acredito 
que temos condições de 
fazer a Defesa Civil no 
Rio, seja estadual ou as 
municipais, atingir um 
patamar de referência 
para todo o Brasil.
E, sim: vamos ter mais 
Segurança, completa, de 
excelência e, last but not 
least, com a devida ur-
gência que as vidas hu-
manas merecem.

*Advogado e deputado 
estadual
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Vista aérea da Zona Portuária e do Centro do Rio: — Foto: Alexandre Macieira/Riotur

Desfile do Cacique de Ramos em 2024 — Foto: Divulgação

Cacique de Ramos vira patrimônio imaterial do Estado do RJ

Procon Carioca fará mutirão de negociação de dívidas e orientação financeira 

Hospital Miguel Couto 
promove campanha de 

doação de sangue

 Rio lança campanha 
de Empregos Verdes 

Nesta sexta-feira 
(8/11), o Hospital Mu-
nicipal Miguel Couto, 
no Leblon, em parceria 
com o Hemorio, realiza 
campanha de doação de 
sangue, das 9h às 15h, 
no hall de entrada da 
emergência do hospi-
tal. O objetivo é refor-
çar o banco de sangue, 
que fornece hemoderi-
vados para mais de 200 
hospitais da rede pú-
blica do Rio de Janeiro, 
principalmente para 
emergências.
Doar sangue é um ato 

seguro e que salva vi-
das. Depois da coleta, 
os componentes sanguí-
neos são separados e até 
quatro pessoas podem 
ser beneficiadas com 
a doação. Em 24 horas 
após a doação, o orga-
nismo do doador come-
ça a recompor algumas 
substâncias que foram 
retiradas, de forma que a 
coleta seguinte pode ser 
feita após oito semanas 
para homens e 12 para 
mulheres, pois o sangue 
já estará com os compo-
nentes reconstituídos.

A Secretaria Municipal 
de Trabalho e Renda do 
Rio (SMTE), em parceria 
com o Escritório de Pla-
nejamento da Cidade do 
Rio de Janeiro, lançou, na 
quarta-feira (6/11), ques-
tionário da nova Campa-
nha de Empregos Verdes, 
disponibilizado por meio 
da plataforma interativa 
participa.rio.
Na campanha, a popula-
ção carioca é convidada 
a expressar seus inte-
resses e demandas para 
que políticas públicas de 
incentivo à geração de 
mais empregos verdes 
(ambientalmente susten-
táveis) sejam elaboradas. 
Com o questionário ofe-
recido, a ideia é medir o 
grau de conhecimento da 
sociedade carioca sobre 

a temática dos empregos 
verdes e identificar po-
tencialidades do segmen-
to. Segundo o Observató-
rio do Trabalho Carioca, 
da SMTE, o Rio tem hoje 
mais de 2 milhões de pos-
tos de trabalho formal. 
Com 40% das vagas ocu-
padas por empregos ver-
des, será atingida a meta 
de 800 mil postos de tra-
balho sustentáveis.
Empregos verdes, por 
definição da Organi-
zação Internacional do 
Trabalho, são aqueles 
que reduzem o impacto 
ambiental de empresas 
e de setores econômicos 
para níveis que sejam, 
pelo menos, sustentáveis 
e que combatem, por 
exemplo, as emissões de 
gases do efeito estufa.

Tradição do carnaval carioca, 
o Bloco Cacique de Ramos foi 
declarado patrimônio históri-
co e cultural, de natureza ima-
terial, do Estado do Rio de Ja-
neiro. O reconhecimento veio 
pela Lei 10.562/23, sancionada 
pelo governador Cláudio Cas-
tro e publicada na quinta-feira 
(07.11) no Diário Oficial.
Além de reconhecer o papel 
que o grupo desempenha 
para a cultura do Rio de Ja-
neiro, a lei incentiva apresen-
tações do Bloco, bem como a 
realização de suas atividades 
próprias. O texto também re-
força a proibição de qualquer 
manifestação de preconceito 
ou discriminação, seja de na-
tureza social, racial, cultural, 
política ou administrativa, 
contra o Cacique de Ramos e 
seus integrantes.
Um dos principais símbolos 
da folia carioca, o Bloco car-
navalesco Cacique de Ramos 
foi fundado em 20 de janeiro 
de 1961. Criado em Ramos, 
bairro da Zona Norte da ca-
pital, logo passou a ganhar 
as ruas do Centro do Rio e a 
concentrar foliões de diversas 
áreas da cidade.

No coração dos cariocas e de 
todos aqueles que vêm conhe-
cer o Carnaval do Rio, o Ca-
cique já chegou a promover 
três dias seguidos de desfiles 
épicos no Centro da capital, 
a exemplo deste ano, quando 
atraiu uma multidão para a 
região nessa “maratona”.
O Cacique é ainda referên-
cia quando se trata da cena 
musical carioca. De encon-
tros de alguns de seus mem-

bros, nasceu a roda que deu 
origem ao grupo Fundo de 
Quintal, que implementou 
uma série de inovações no 
samba na década de 80, reve-
lando artistas como Arlindo 
Cruz e Zeca Pagodinho.
"A lei reconhece, oficialmen-
te, o que já sabíamos: o Caci-
que de Ramos é patrimônio 
da nossa cultura, do povo 
carioca e fluminense, enfim, 
do Estado do Rio. É uma ho-

menagem mais do que justa e 
merecida. Só temos a agrade-
cer pelo que o Cacique e seus 
músicos fazem há mais de 
sessenta anos, engrandecen-
do o Carnaval, o samba, e ale-
grando foliões nas suas rodas 
e nos seus desfiles por todo 
esse tempo. Não há como 
imaginar nosso carnaval sem 
os tradicionais desfiles do Ca-
cique de Ramos pelas ruas do 
Rio", destacou o governador.

Nos dias 26 e 27 de novem-
bro, o Procon Carioca realiza 
um mutirão de negociação 
de dívidas, onde oferecerá 
orientações e atendimento 
tanto para questões bancá-
rias quanto para problemas 
relacionados a empresas 
do mercado de consumo. 
As concessionárias Light e 
Zona Oeste+ também esta-
rão presentes para auxiliar 
os consumidores. o evento 
vai ocorrer no Park Sho-
pping Sulacap, localizado 

na Av. Marechal Fontenelle, 
3.545, em Jardim Sulacap.
– É uma boa oportunidade 
para o consumidor buscar 
condições mais atrativas de 
negociação das dívidas ban-
cárias e iniciar o ano com 
as finanças em dia e o orça-
mento familiar equilibrado 
– disse Renata Ruback, di-
retora-executiva do Institu-
to Municipal de Proteção e 
Defesa do Consumidor, que 
é vinculado à Secretaria Es-
pecial de Cidadania.

Para quem não puder com-
parecer ao mutirão, durante 
todo o mês de novembro, o 
carioca terá a oportunida-
de de negociar suas dívidas 
de consumo em uma ação 
de âmbito nacional que en-
volve diversos órgãos. No 
caso do Procon, vão ocor-
rer atendimentos pelos 
seus canais oficiais, como o 
1746, o site e a plataforma 
consumidor.gov.br.
Aula de educação financeira
Além do mutirão, o Procon 

Carioca, em parceria com a 
Defensoria Pública do Rio 
de Janeiro, promoverá uma 
aula exclusiva na Escola de 
Educação Financeira. O 
objetivo é orientar os con-
sumidores sobre como or-
ganizar suas finanças e ini-
ciar o ano sem pendências.
A aula vai acontecer no 
dia 25 de novembro, das 
9h30 às 12h, no auditório 
da Defensoria Pública, si-
tuado à Av. Marechal Câ-
mara, 314, Centro.

Evento Aliança Global Festival reunirá Diogo 
Nogueira, Rachel Reis e Afrocidade no G20

O Rio vai sediar entre os 
dias 14 e 16 de novembro, às 
vésperas do G20, o Aliança 
Global Festival. O evento, 
que reunirá artistas como 
Diogo Nogueira, Rachel Reis 
e Afrocidade - e outros artis-
tas que ainda serão anuncia-
dos - terá entrada gratuita e 
tem como objetivo promo-
ver engajamento e discus-
são sobre a principal marca 
da presidência brasileira do 
G20, que é a Aliança Global 
contra a Fome e a Pobreza.
O evento acontecerá na Pra-
ça Mauá, no Centro, e ante-
cede a Cúpula de Líderes do 
G20 marcada para os dias 18 
e 19 de novembro e ocorre 
simultaneamente à Cúpula 
Social do G20.
Inspirado em concertos in-
ternacionais como o Live 
Aid 1985 e o Free Nelson 
Mandela Concert 1988, am-
bos em Londres, na Inglater-
ra, o Aliança Global Festival 
já tem os seguintes nomes 
confirmados: Diogo No-
gueira, Larissa Luz, Mateus 
Aleluia, Nova Orquestra, Jo-
vem Dionísio, Rachel Reis, 
Jota.Pê, Afrocidade, Mar-
celle Motta, Kleber Lucas, 
Jaloo, Aguidavi do Jêje.
Outros artistas serão divul-
gadas nos próximos dias, se-
gundo a organização. Além 
das apresentações, o Black 
Bom será responsável pela 
abertura e encerramento 
dos shows com DJ Flash e 
performances do melhor da 

Black Music carioca.
Cria G20
Paralelamente ao festival 
haverá o CRIA G20, no Píer 
Space, no centro do Rio de 
Janeiro. O evento conecta 
criadores digitais, ativistas 
sociais e comunicadores do 
Brasil e do mundo, abre es-
paço e levanta a voz entre 
as prioridades da Presidên-
cia do Brasil no G20. Com 

agenda robusta, o CRIA 
G20 é um canteiro para a 
transformação e para o en-
gajamento social, orienta-
dos a semear o debate sobre 
a Aliança Global contra a 
Fome e a Pobreza, a nova ar-
quitetura financeira global e 
o enfrentamento às mudan-
ças climáticas. Por meio de 
diálogos abertos, o evento 
mira em ampliar o debate e 

se propõe a inspirar ações 
para um mundo sem fome, 
com justiça climática e me-
nos desigualdade.
Um dos pontos altos, segun-
do a organização, será o G20 
Talks, painéis diários com 
grandes nomes do Brasil e 
do exterior que debaterão 
os temas principais da pre-
sidência brasileira no G20. 
Além da transmissão ao 

vivo pelo canal do G20 no 
Youtube, o público poderá 
se inscrever para participar 
presencialmente.
Cúpula de Líderes G20
A Cúpula do G20 represen-
ta a conclusão dos traba-
lhos conduzidos pelo país 
que ocupa a presidência 
rotativa do grupo. É o mo-
mento em que chefes de 
Estado e de Governo apro-

vam os acordos negociados 
ao longo do ano, e apontam 
caminhos para lidar com os 
desafios globais.
No Brasil, a Cúpula de Lí-
deres do G20 será nos dias 
18 e 19 de novembro de 
2024, no Rio de Janeiro, 
com a presença das lideran-
ças dos 19 países membros, 
mais a União Africana e a 
União Europeia.
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O presidente do Con-
gresso Nacional, Rodrigo 
Pacheco, deu início à 10ª 
Cúpula dos Parlamentos 
do G20, conhecida como 
P20, em Brasília. O even-
to reúne representantes 
de 17 países membros do 
G20, além de delegações 
de oito nações e cinco 
organizações internacio-
nais. A cúpula tem como 
foco o tema “Parlamen-
tos por um Mundo Jus-
to e um Planeta Susten-
tável”. Durante o dia, 
os participantes terão a 
oportunidade de parti-
cipar de diversas ativi-
dades, incluindo sessões 
de trabalho e reuniões 
bilaterais. Essas intera-
ções visam promover o 

diálogo e a colaboração 
entre os países presentes, 
abordando questões rele-
vantes para a sustentabi-
lidade e a justiça social.
A cúpula é uma plata-
forma importante para 
discutir como os parla-
mentos podem contri-
buir para um futuro mais 
equitativo e sustentável. 
Os debates e as trocas de 
experiências entre os re-
presentantes são funda-
mentais para fortalecer as 
relações internacionais e 
buscar soluções conjuntas 
para os desafios globais. 
O evento destaca a rele-
vância do papel dos parla-
mentos na construção de 
políticas que promovam 
um mundo mais justo.

As contas do governo cen-
tral, que engloba Tesouro 
Nacional, Banco Central e 
Previdência Social, regis-
traram um rombo de R$ 5,3 
bilhões em setembro deste 
ano, informou o Tesouro 
nesta quinta-feira (7).
O déficit do mês ficou 
acima da mediana das 
expectativas do relatório 
Prisma Fiscal, que espera-
va um déficit de R$ 2 bi. 
Em setembro de 2023, foi 

registrado um superávit 
de R$26,2 bilhões.
No acumulado do ano, de 
janeiro a setembro, o rom-
bo chega a R$ 105,2 bi-
lhões. No mesmo período 
de 2023, o valor ficou defi-
citário em R$ 94,3 bilhões.
Segundo o Tesouro, as 
despesas aumentaram, 
principalmente, devido 
ao pagamento de preca-
tórios federais para o Rio 
Grande do Sul.

Rodrigo Pacheco dá início à 
10ª Cúpula dos Parlamentos 

do G20 em Brasília

Contas do Governo acumulam 
déficit de R$ 105,2 bi em 2024

“Tem tudo pra crescer”, diz Alckmin sobre relações 
comerciais com EUA após vitória de Donald Trump

O vice-presidente e ministro 
do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços, Ge-
raldo Alckmin (PSB) disse, na 
quinta-feira (7), que as relações 
comerciais entre Brasil e Esta-
dos Unidos “têm tudo para 
crescer”, mesmo com a vitória 
de Donald Trump, que tem 
postura protecionista, para a 
presidência do país.
De acordo com Alckmin, as 
relações comerciais entre Bra-
sil e EUA são de Estado e não 
pessoais. “O Brasil tem uma 
tradição de amizade e de com-
plementação econômica com 
os EUA que, eu tenho certeza, 
tem tudo para crescer. É um 
ganha-ganha”, disse Alckmin.
A declaração foi feita a jorna-
listas depois do evento de lan-
çamento do programa Raízes 
Comex, voltado para inclusão 
e ampliação de empresas lide-
radas por pessoas negras no 
comércio exterior brasileiro.
Na quarta-feira (6), com o 
anúncio da vitória de Trump, 
Alckmin fez publicação no X 
(antigo Twitter) para parabe-
nizar o republicano. Ele sina-
lizou que espera ampliação na 

parceria entre Brasil e EUA.
“Parabenizo a vitória eleitoral 
de Donald Trump como 47º 
presidente dos Estados Unidos 
da América, com votos de que 
seja um período de promoção 
da paz, do desenvolvimento 
econômico e social, e de ainda 

maior ampliação da parceria 
entre Brasil e EUA”, escreveu o 
vice-presidente e ministro.
Os Estados Unidos são o se-
gundo maior parceiro do Bra-
sil na troca de bens — atrás 
apenas da China. Mas se consi-
derados o intercâmbio de bens, 

serviços e investimentos, o país 
norte-americano é o principal 
parceiro econômico-comercial 
do Brasil.
Trump tem uma postura 
mais protecionista do que a 
de Biden. Em campanha, o 
republicano prometeu impor 

tarifas de ao menos 10% a to-
dos os produtos que chegam 
do exterior. Em 2023, os EUA 
importaram – em bens – o 
equivalente a US$ 36,9 bilhões, 
configurando o segundo país 
que mais importa do Brasil.
Raízes Comex

O Ministério do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio e 
Serviços (MDIC), em parceria 
com o Ministério da Igualdade 
Racial, lançou, nesta quinta-fei-
ra (7), o programa Raízes Co-
mex, que busca ampliar a par-
ticipação de empresas lideradas 
por pessoas negras no comércio 
exterior brasileiro ou capacitá-
-las para atuarem nesse setor.
A iniciativa oferece cursos de 
consultorias, capacitação, pa-
cotes de incentivos e apoio à 
promoção comercial.
O evento também contou 
com a apresentação de um 
estudo inédito sobre a partici-
pação de trabalhadores pretos 
e pardos nas firmas de expor-
tação e importação nos últi-
mos anos. Ele mostrou que 
houve um aumento dessa po-
pulação nesses espaços, mas 
que ela ainda ocupa apenas 
8,9% dos cargos de direção e 
21% dos cargos de gerência.
“Estudos como esse mostram 
que, se você tiver uma empre-
sa mais diversa, o seu negó-
cio é mais diverso”, afirmou a 
ministra da Igualdade Racial, 
Anielle Franco.

Um total de 35 deputados 
federais já confirmaram sua 
presença na cerimônia de 
posse do presidente eleito 
dos Estados Unidos, Donald 
Trump, agendada para o dia 
20 de janeiro. A mobilização 
em torno do evento é coorde-
nada por Bia Kicis e Eduardo 
Bolsonaro, ambos do PL, que 
lideram a oposição na Câma-
ra dos Deputados. A parti-
cipação de parlamentares de 

diferentes partidos tem gera-
do discussões sobre a relação 
entre eles e o governo federal. 
Entre os deputados que farão 
a viagem, destacam-se sete re-
presentantes de legendas que 
compõem a base do governo, 
como União Brasil, PP e Repu-
blicanos. Esses parlamentares, 
apesar de sua filiação, têm se 
alinhado com a oposição em 
diversas votações, o que levan-
ta questões sobre a coesão da 

base governista.
Os deputados confirmados 
incluem nomes como Fernan-
do Máximo e Cristiane Lopes, 
ambos do União de Rondônia, 
além de Coronel Ulysses, de 
Acre, e Dayany Bittencourt, 
do Ceará. Também estão na 
lista Pedro Lupion e Evair de 
Melo, do PP, e Messias Dona-
to, do Republicanos do Espí-
rito Santo. A vitória de Trump 
nas eleições americanas trouxe 

um novo ânimo para a direita 
brasileira, que interpreta esse 
resultado como um indicativo 
de que um candidato conser-
vador pode ter chances de ven-
cer Lula nas eleições de 2026. 
Além disso, há uma expectati-
va crescente de que a influên-
cia de Trump possa contribuir 
para a reversão da inelegibili-
dade do ex-presidente brasilei-
ro, ampliando o debate político 
no país.

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) enfrenta um 
dilema jurídico que pode 
impedi-lo de comparecer 
à posse de Donald Trump, 
marcada para 20 de janeiro. 
Bolsonaro, conhecido por 
sua aliança com Trump, está 
atualmente sem passaporte, 
após o documento ter sido 
apreendido pela Polícia Fe-
deral. A apreensão foi so-
licitada pelo ministro Ale-
xandre de Moraes, do STF 
(Supremo Tribunal Federal), 

como parte de investigações 
em andamento, que envol-
vem suspeitas de fraude em 
cartões de vacina, venda de 
joias sauditas e um suposto 
plano de golpe de Estado 
após a eleição de Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT).
A defesa de Bolsonaro já 
tentou reverter a situação, 
mas teve seus recursos nega-
dos pela primeira turma do 
STF, que decidiu por unani-
midade manter a retenção 
do passaporte. A estratégia 

atual do ex-presidente é 
aguardar um convite for-
mal para a posse de Trump 
e, com isso, apresentar um 
novo recurso ao STF. Al-
guns ministros da Suprema 
Corte indicaram que um 
novo recurso poderia ser 
considerado, caso haja jus-
tificativa suficiente. No en-
tanto, a defesa de Bolsonaro 
argumenta que não há base 
legal para a retenção contí-
nua do documento.
Apesar de estar inelegível, 

Bolsonaro parabenizou 
Trump pela vitória e ex-
pressou esperança em um 
futuro político semelhante 
para si mesmo. Ele descre-
veu Trump como um amigo 
e afirmou que a vitória do 
republicano representa um 
triunfo histórico. Bolsonaro 
manifestou o desejo de que, 
em breve, “Deus me conce-
da a oportunidade de con-
cluir minha missão no Bra-
sil”, restaurando o país como 
uma “terra de liberdade”.

Vice-presidente afirma que relações são de Estado e não pessoais

Jair Bolsonaro quer autorização 
para ir à posse de Donald Trump

Posse de Donald Trump nos Estados Unidos terá 
a presença de comitiva de deputados brasileiros

O ex-presidente da República, Jair Bolsonaro, deixa o Senado Federal após participar de reunião, em Brasília
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Baixada

São João 
ganha 

Projeção 
Ocular Gigante 
inspirada em 

Las Vegas

Parceria entre secretários e 
delegado visa melhorias no 

ecossistema de Nilópolis

Defesa Civil de Duque 
de Caxias apresenta 

plano verão

Na quinta-feira (7), foi inau-
gurado o “The Dome”, da 
JetSoul LED, em São João 
de Meriti, um novo marco 
turístico e tecnológico. Lo-
calizado na Rodovia Presi-
dente Dutra, o The Dome é 
o maior showroom de LED 
da América Latina, com um 
painel externo de mais de 
200 m², projetado para ser 
visível para quem passa pela 
rodovia. A estrutura, inspi-
rada na projeção ocular de 
Las Vegas, foi construída em 
um ponto estratégico, perto 
do aeroporto internacional 
e da Linha Vermelha.
Luiz Paiva, idealizador do 
projeto, destacou que a 
inovação tecnológica do 
The Dome contribui para 
a economia local e promo-
ve práticas sustentáveis, 
com painéis de LED que 
consomem até 80% menos 
energia do que outras tec-
nologias. Além disso, os 
painéis são mais duráveis 
e resistentes, reduzindo o 
impacto ambiental.
O The Dome também visa 
mostrar as inovações no 
mercado de LED, como o 
uso de SMD, COB, GOB e 
painéis flexíveis. O espaço 
está disponível para pu-
blicidade e promete atrair 
mais movimento para a 
região, impulsionando os 
comércios locais.

Ações para preservação 
do meio ambiente na ci-
dade de Nilópolis envol-
vem não apenas o cultivo, 
plantio e cuidado com o 
árvores e plantas e a bus-
ca de um consumo mais 
consciente. A convite de 
Eduardo Maruche, pre-
sidente do Fundo Muni-
cipal do Meio Ambiente, 
e do secretário de Meio 
Ambiente, Dean Senra, o 
secretário de Segurança 
Pública Rômulo Barreto, 
e o delegado titular da 
57a DP, Marcos Santana, 
estiveram na segunda-
-feira (4/11) no Parque 

Natural Farid Abrão.
Eles tomaram um café 
e debateram questões 
ligadas à ecologia que 
preocupam os gestores: 
crimes ambientais, cole-
ta seletiva, cuidado com 
os animais. Ao final da 
reunião, avaliaram que 
este foi o primeiro pas-
so para várias parcerias 
que devem se concreti-
zar em breve.
Também participaram 
da reunião o Coman-
dante da Guarda Muni-
cipal de Nilópolis, Celso 
Theodoro de Oliveira 
Filho e o Chefe de Ser-

viço da 57a DP, inspetor 
Edy Garcia.
"Eles acharam o espaço 
do Parque Natural in-
crível. Esperamos firmar 
acordos de cooperação e 
parcerias entre as secre-
tarias e a Polícia Civil. 
É importante conscien-
tizar a sociedade sobre 
todos esses temas", afir-
mou Eduardo Maruche. 
Rômulo Barreto, por sua 
vez, disse que equipes 
da Guarda Municipal e 
do Programa Segurança 
Presente estão presentes 
dentro do Parque Natu-
ral Farid Abrão.

Na manhã dA quarta-feira 
(06/11), a Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Defesa 
Civil de Duque de Caxias 
apresentou o Plano Verão 
2024/2025, na sede da pre-
feitura, em Jardim Prima-
vera. O evento contou com 
a presença de autoridades 
municipais, estaduais e do 
prefeito eleito, Netinho Reis. 
O plano já está disponível 
para consulta dos morado-
res da cidade, tanto pelo link 
oficial quanto pelas redes so-
ciais da prefeitura.
Desenvolvido para enfren-
tar emergências e desastres, 
o Plano Verão visa situa-
ções provocadas por fenô-
menos hidrológicos (como 
inundações e alagamentos), 
geológicos (movimentos 
de massa) e meteorológi-
cos (tempestades e chuvas 
intensas). Ele detalha ações 
preventivas e respostas às 
emergências em qualquer 
época do ano, com foco es-
pecial no período de chuvas.
Durante a apresentação, as 
autoridades destacaram as 

obras de drenagem, pavi-
mentação e canalização de 
rios realizadas ao longo 
dos anos, além das ações 
de conscientização com 
as comunidades em áreas 
de risco. Também foi en-
fatizado o trabalho nas es-
colas, capacitando alunos 
para atuarem como agen-
tes multiplicadores.
O Superintendente da Defe-
sa Civil local, André Xavier, 
comentou sobre os impactos 
das fortes chuvas no início 
do ano e as medidas de aten-
dimento à população afeta-
da. O Secretário de Obras e 
Defesa Civil, Valber Januá-
rio, destacou as obras de 
infraestrutura, como a lim-
peza de rios e a macrodrena-
gem, visando minimizar os 
danos causados pelos even-
tos climáticos. O encontro 
contou com a presença de 
diversas instituições, como 
as Secretarias Municipais de 
Educação, Meio Ambiente, 
e Proteção Animal, além de 
concessionárias e órgãos de 
defesa civil.

DOCK BRASIL ENGENHARIA E SERVIÇOS S.A
CNPJ: 09.586.433/0001-45
AUDITORIA AMBIENTAL

A DOCK BRASIL ENGENHARIA E SERVIÇOS S.A, torna público que 
entregou ao Instituto Estadual do Ambiente – INEA, em 15/10/2024 o 
Relatório de Auditoria Ambiental de Controle do período de 2023/2024, 
para base de apoio para atracação de diques flutuantes com atividade 
de reparo naval, atracação de pequenas embarcações para reparo 
naval interno, estocagem de materiais e equipamentos afins, guarda de 
pequenas embarcações em solo e gerenciamento de resíduos, e informa 
que este estará à disposição para consulta Rua Manuel Duarte, s/n, lotes 
5 e 6 - Gradim - São Gonçalo, no período de 01/12/2024 a 02/08/2025, 
no horário das 9h às 16h. Informa, ainda, que o referido relatório também 
estará disponível para consulta no endereço eletrônico www.inea.rj.gov.br/
biblioteca. (Processo PD-07/014.423/2017)

DOCK BRASIL ENGENHARIA E SERVIÇOS S.A
CNPJ: 09.586.433/0001-45
AUDITORIA AMBIENTAL

A DOCK BRASIL ENGENHARIA E SERVIÇOS S.A, torna público que 
entregou ao Instituto Estadual do Ambiente – INEA, em 15/10/2024 o 
Relatório de Auditoria Ambiental de Acompanhamento do período de 
2023/2024, para operar dique flutuante, atracado em bases operacionais 
ou em outros estaleiros licenciados no Estado do Rio de Janeiro, para 
serviços de reparos navais e para operações de docagem e desdocagem 
de embarcações, e informa que este estará à disposição para consulta Rua 
Manuel Duarte, s/n, lotes 5 e 6 - Gradim - São Gonçalo, no período de 
01/12/2024 a 02/08/2025, no horário das 9h às 16h. Informa, ainda, que 
o referido relatório também estará disponível para consulta no endereço 
eletrônico  www.inea.rj.gov.br/biblioteca. (Processo PD-07/014.497/2018)
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Rebeca Andrade 
doa collant usado 
na conquista da 
medalha em Paris

STJD absolve 
John Textor das 
acusações de 
manipulação 
no Campeonato 
Brasileiro

Escândalo no futebol do Peru: 
presidente da federação é preso 
em investigação sobre corrupção

Ex-jogador francês faz 
duras críticas a Mbappé: 
"Gera egos no vestiário, 

é um fardo"

Luiz Henrique, do Botafogo, é 
apontado como jogador mais 
valioso do futebol brasileiro

Rebeca Andrade fez história 
nas Olimpíadas de Paris 2024, 
tornando-se a maior campeã 
olímpica do Brasil. Em um 
gesto simbólico de "devolução" 
ao esporte, a ginasta doou o 
collant amarelo que usou na 
conquista da medalha de pra-
ta no individual geral para o 
Museu Olímpico. O traje foi 
desenhado por sua colega de 
equipe, Jade Barbosa. 
Além de Rebeca, outras gi-
nastas também contribuíram 
com o museu. A argelina Kay-
lia Nemour, campeã olímpica 
nas barras assimétricas e pri-
meira ginasta africana a con-
quistar uma medalha olím-
pica, também fez a doação. 
A alemã Darja Varfolomeev, 
ouro no individual geral de 
ginástica rítmica, completou 
as contribuições.
Esses artefatos fazem parte da 
coleção de mais de 140 itens 
de ginástica artística do Museu 
Olímpico, que inclui collants 
de grandes nomes do esporte, 
como Simone Biles e Nadia 
Comaneci, fortalecendo ain-
da mais a importância histó-
rica da ginástica olímpica. A 
doação de Rebeca simboliza 
a continuidade de um legado 
olímpico e a celebração de sua 
trajetória inesquecível.

O sócio majoritário da SAF 
Botafogo, John Textor, foi ab-
solvido pelo Superior Tribunal 
de Justiça Desportiva (STJD) 
após enfrentar acusações de 
manipulação de resultados 
no Campeonato Brasileiro. O 
norte-americano estava sujeito 
a uma punição de até 800 dias 
de suspensão, mas as denún-
cias não foram comprovadas.
O promotor do caso, Paulo 
Emílio, inicialmente alegou 
que Textor omitiu provas so-
bre as acusações de manipula-
ção e, por isso, foi denunciado 
no artigo 220-A do Código, 
que trata da não colaboração 
com investigações da Justiça 
Desportiva. Após a defesa de 
Textor, o relator Luiz Felipe 
Bulus votou pela absolvição 
do empresário.
O voto final do STJD foi pela 
absolvição de Textor, com 
seis votos favoráveis e ape-
nas dois contrários. O artigo 
220-A refere-se a casos em 
que os envolvidos deixam 
de colaborar com a Justiça 
Desportiva em investigações 
sobre irregularidades.
As acusações contra Textor 
surgiram no início de setem-
bro, quando a Procuradoria do 
STJD o denunciou por suposta 
manipulação de resultados em 
jogos do Brasileirão. Caso fos-
se condenado, Textor poderia 
enfrentar multas de até R$ 510 
mil e uma suspensão superior 
a 800 dias.

O presidente da Federa-
ção Peruana de Futebol 
(FPF), Agustín Lozano, foi 
preso na madrugada desta 
quinta-feira, como parte 
de uma investigação so-
bre fraude administrativa, 
corrupção e lavagem de 
dinheiro. Ele teria relações 
com a rede criminosa "Los 
Galácticos" — é acusado de 
liderar a organização.
— Só quero pedir paz de 
espírito à minha família e 
às pessoas que confiam em 
mim e espero que a justiça 
seja feita. Quero tranquili-
dade para todas as pessoas 
que confiam no trabalho 
que tem sido realizado — 
afirmou Lozano, no mo-
mento em que era levado 
pelos policiais após a pri-

são em sua casa, em Lima.
O Ministério Público do 
Peru investiga supostos 
desvios de fundos da fede-
ração de futebol, o favore-
cimento de alguns clubes 
do país e a venda de in-
gressos para jogos das Eli-
minatórias para a Copa do 
Mundo de 2022. Agustín 
Lozano foi alvo de deten-
ção preliminar de 15 dias.
Segundo as autoridades lo-
cais, a investigação já dura 
mais de um ano e meio, e 
há "evidências sólidas e de 
qualidade" que incrimi-
nam Agustín Lozano. Ele 
pode pegar até 20 anos de 
reclusão, de acordo com o 
coordenador da Promoto-
ria do Crime Organizado, 
Jorge Chávez Cotrina.

A polícia informou que a 
operação foi realizada em 
várias localidades de Lima 
e em outras cidades do 
Peru, como Tubes, Piura e 
Huánuco. O presidente do 
Sporting Cristal, Joel Raffo, 
também foi preso. Mais de 
300 oficiais foram mobili-
zados, para a detenção de 
12 pessoas.
A seleção do Peru en-
frenta na data Fifa des-
te mês de novembro o 
Chile e a Argentina, pe-
las eliminatórias sul-a-
mericanas para a Copa 
do Mundo de 2026. A 
equipe peruana ocupa 
no momento a vice-lan-
terna das Eliminatórias, 
com apenas seis pontos 
em 10 jogos disputados.

A má fase do Real Madrid 
afetou diretamente Kylian 
Mbappé, principal contra-
tação do clube para a tem-
porada. O atacante francês 
foi duramente criticado 
pelo ex-jogador e comen-
tarista Jerome Rothen, que 
apontou Mbappé como o 
principal responsável pela 
crise do time merengue. 
“Há um tempo de adap-
tação, mas quando você 
está entre os melhores, 
isso precisa acontecer ra-
pidamente. Estamos em 
novembro e, no momen-
to, ele está regredindo. Ele 
é responsável. Cada vez 
mais, ele piora seus mo-
vimentos e a posição de 
camisa 9. Está fazendo o 
oposto do que o jogo exi-
ge, criando egos no vestiá-

rio. Ele é um fardo”, afir-
mou Rothen.
Segundo o comentaris-
ta, a chegada de Mbappé 
alterou a dinâmica do 
time, forçando outros jo-
gadores a se adaptarem a 
um novo estilo de jogo. 
"O Real Madrid ganhou 
tudo na última tempora-
da com um time coletivo, 
mas agora a sensação é 
que tudo desapareceu. 
A presença de Mbappé 
frustra alguns jogado-
res. Outros mudaram de 
posição ou não jogam 
mais", completou.
Até o momento, Mbappé 
tem 8 gols e 2 assistências 
em 15 jogos pelo Real Ma-
drid nesta temporada, mas 
ainda busca se adaptar ao 
estilo de jogo do time.

Carol Solberg e Bárbara 
Seixas irão disputar a úl-
tima competição interna-
cional juntas na etapa do 
Mundial de Vôlei de Praia 
no Rio de Janeiro, neste 
fim de semana. As cario-
cas escolheram as areias 
de Copacabana para en-
cerrar a parceria que as 
levou aos Jogos Olímpi-
cos de Paris 2024. Desde 
2021, Carol e Bárbara se 
destacaram no circuito 
mundial, conquistando a 
liderança em 2024 e ven-
cendo a primeira etapa de 
Elite 16 em Doha, no Ca-
tar. Apesar de não terem 
decidido se participarão 
das etapas restantes do 
Campeonato Brasileiro, 
ambas confirmaram que 
não estarão no Finals 
do Campeonato Mun-
dial. A fase final da etapa 
do Mundial de Vôlei de 
Praia será transmitida ao 
vivo pelo sportv neste fim 
de semana.
"Estamos encerrando 
esse ciclo. Eu e a Bárbara 
decidimos seguir cami-

nhos diferentes", disse 
Carol ao ge.
Embora o desempenho 
nas Olimpíadas de Paris 
2024 não tenha sido o es-
perado, com a dupla sen-
do eliminada nas oitavas 
de final, o sentimento é 
de gratidão pela parceria 
de quatro anos. "Cons-
truímos um trabalho 
muito sólido e parceiro, 
dentro e fora de quadra", 
destacou Bárbara.
A despedida será em 
grande estilo, em Copa-
cabana, local histórico 
para o vôlei de praia, que 
não recebia uma compe-
tição internacional desde 
2017. "É como trazer o 
vôlei de volta para casa", 
afirmou Bárbara.
Carol revelou que plane-
ja seguir buscando uma 
vaga para Los Angeles 
2028, enquanto Bárbara 
ainda decidirá seus pró-
ximos passos após um 
ano intenso. "Preciso de 
um descanso e vou encer-
rar esse ciclo com tran-
quilidade", completou.

Um es-
tudo do 
CIES Ob-
servatório 
do Futebol 
a p o n t o u 

Luiz Henrique, atacante 
do Botafogo, como o joga-
dor mais valioso do futebol 
brasileiro. A análise estima 
que seu valor de mercado 
fique entre 26 e 35 milhões 
de euros (aproximadamen-
te R$ 160 a R$ 214 milhões 
na cotação atual).
Logo atrás, Flaco López, do 

Palmeiras, e Pedro, do Fla-
mengo, completam o pódio 
dos jogadores mais caros 
do Brasil. López está avalia-
do entre 22 e 30 milhões de 
euros, enquanto Pedro tem 
uma faixa de valor entre 20 
e 28 milhões.
O valor atual de Luiz Hen-
rique supera os R$ 106 
milhões pagos pelo Bo-
tafogo ao Real Betis, em 
fevereiro, quando ele foi 
contratado, marcando a 
transferência mais cara do 
futebol brasileiro naquele 

momento, até ser supera-
da por Thiago Almada.
O atacante é titular absolu-
to no time de Artur Jorge, 
líder do Campeonato Bra-
sileiro e finalista da Liber-
tadores. Desde sua chega-
da, Luiz Henrique disputou 
48 jogos, marcou 11 gols 
e deu 5 assistências, con-
solidando-se como peça 
fundamental no sucesso 
da equipe. Sua valorização 
reflete o impacto positivo 
que ele tem gerado dentro 
de campo.

Carol e Bárbara anunciam 
fim da parceria no Mundial 

de Vôlei de Praia

Presidente da federação peruana de futebol é detido em investigação sobre corrupção

Estudo do CIES avalia que atacante alvinegro custa entre R$ 160 e R$ 214 milhões
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